

# La Lettre Mensuelle

Une publication mensuelle du Bureau de l'Association



## ENTRE NOUS, la chronique de Gif

### MAIS OU SONT LES NEIGES D'ANTAN ?

Tout au bout de mon jardin coule une rivière. Elle se tortille entre des berges plantées de maigres arbustes jamais taillés et de petits lavoirs abandonnés.

Enfant, j'y accompagnait ma mère qui y rinçait son linge; étonnant, non ? adolescent, j'y naviguais sur des radeaux improbables. Un grand héron s'y gorgeait d'épinoches, de gros ragondins en ruinaient les berges et des commandos de chauve-souris y chassaient de bons vieux moustiques qui, à cette époque, ne contaminaient personne.

Aujourd'hui, ce décor bucolique a disparu...Ma rivière est sèche comme un méchant coup de trique. Elle exhibe piteusement un lit parsemé de flaques nauséabondes et de boîtes de conserves rouillées, où quelques chats efflanqués y poursuivent quelques rats probablement appétissants. Ma rivière est devenue un oued desséché, une décharge peu ragoutante.

Depuis cette bonne blague de la COP 21 en 2015 où la plupart des représentants des nations a juré, la main sur le coeur, de sauver l'unique planète que nous avons en magasin, c'est plutôt l'attitude de la main sur le portefeuille qui a préoccupé tous ces dirigeants, dont beaucoup se sont retrouvés parjures.

Et pourtant la canicule se fait chaque année plus cuisante, les glaciers et les banquises font machine arrière et la mer monte, les ouragans, cyclones et autres typhons gagnent en fréquence et en intensité, sans parler des séismes ravageurs, des tsunamis et des éruptions volcaniques ... Notre Terre sue et souffre de bouffées de chaleur, atteinte par une ménopause précoce due peut-être à un cycle naturel mais également à une inconscience coupable de l'espèce dominante : nous.

Comme le phénomène semble s'accélérer, on ne peut bâillonner les prophètes de l'apocalypse sur les réseaux soi-disant sociaux :



« Vous allez tous mourir cuits vivants à cause de la terrible chaleur. 35° l'été... un délire. 45° ... la fin du monde. Creusez vite des trous individuels et enterrez-vous pour profiter de la fraîcheur du sol. Réfugiez-vous dans les couloirs du métro. Ne regardez surtout pas le soleil... Hé les amis, pensez à boire 3 litres d'eau par jour sinon, il sera trop tard... »

Bien sûr, cela paraît **actuellement** très exagéré, d'autant que l'eau risque d'être rationnée et que le métro est plutôt aux abonnés absents dans une grande partie du territoire. Et puis nous nous approchons tout doucement de l'hiver et il est permis d'espérer un peu de pluie et de fraîcheur.

Mais en réalité, nous sommes tout de même très mal partis et comme disait le regretté Jacques Chirac, « ...notre maison brûle et nous regardons ailleurs... » Car il est évident que la plupart d'entre nous semble se moquer de la situation comme de sa première dent de lait.

Et ce misérable réchauffement climatique qui défie tous les « experts prévisionnistes », non content de cavalier comme s'il avait le diable à ses trousses - ce qui est peut-être le cas ? - est renforcé par l'impréparation et le syndrome du « *après moi le déluge* ». Voyez les incendies de Californie, d'Australie, de la forêt amazonienne, jusqu'à cette usine de Rouen qui répand ses fumées toxiques « sans danger ». Croyez-vous qu'elles se sont arrêtées docilement à la limite de la Seine-Maritime ? Il faut pourtant être conscient que toutes les analyses politiques, économiques et climatiques tendent à révéler que la terre tourne, non pas à l'envers, **mais à l'enfer**.

Et vous êtes-vous demandé quel sera l'état de la planète pour vos petits-enfants, si rien ne change ? Née en 2015, Emma risque de ne pas connaître la neige en 2030, souffrira des restrictions d'eau en 2040, connaîtra une hausse des prix sans précédent en 2045, sa grossesse sera un calvaire en 2048 à cause des canicules à répétition, verra disparaître totalement les belles plages de l'océan en 2050, subira en 2055 l'arrivée massive des réfugiés climatiques...Et je pourrais continuer ainsi : 2080, plus de neige dans les Alpes; 2085, il est quasi impossible de se procurer du café; 2090, il n'y a plus d'ours polaires.



Mais rassurez-vous, le pire n'est jamais sûr. Je vous connais bien et je sais que vous allez sûrement réagir et participer activement au rétablissement de la situation, non ? Merci de m'indiquer comment faire...

Dans l'immédiat, nous devons nous poser une seule question : **aurons-nous de la neige à Noël ?**

GIF

## PUBLICATIONS DE L'ASSOCIATION

Envoi à tous de la **LETTRE MENSUELLE** de juillet/aout 2019 (320 envois). La chronique de GIF pour ce mois s'intitulait : « Sommes-nous tous des vieux gamins ? », ou les joies pas si innocentes que ça de la trottinette.

[lire la lettre...](#)

Dans le cadre de la rubrique « Les **PASSEURS DE SCIENCE** » découvrez un nouveau sujet en vidéo : « Histoire de l'hydrogène ». Ces publications sont éditées par le Commissariat à l'Energie Atomique et le CNRS.

[visionner la vidéo...](#)

Parution de LA LETTRE DU **GUIDE DU CIEL** 152 de septembre 2019, par Guillaume Cannat. Au sommaire : Ambiance estivale dans le parc des Cévennes - L'instrument astronomique Stellina - Le ciel à l'oeil nu en 2020 - Le blog « autour du ciel ».

[lire la lettre ...](#)

[aller sur Twitter ...](#)

## PUBLICATIONS DES FÉDÉRATIONS DE RETRAITÉS

Parution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n° 148 de septembre 2019, une publication CFR/UFR/FNAR. Au sommaire entre autres = Pouvoir d'achat des retraités - Réforme des retraites - FNAR, mission santé - Rencontre avec l'IGAS à Bordeaux

[en savoir plus ...](#)

## DES NOUVELLES DE L'ASSOCIATION

Un tournoi de golf est organisé par Jean-François Walter le 17 octobre au golf de Villennes. Les adhérents intéressés doivent s'inscrire avant le 11 octobre.

[en savoir plus ...](#)

Les Anciens partent en croisière sur la Gironde du 20 au 25 octobre. Après une visite guidée de BORDEAUX, nous débiterons cette croisière par la découverte de PAUILLAC et de la route des châteaux du Médoc. Puis sur le magnifique estuaire de la Gironde, nous visiterons BOURG avec une excursion sur la route de la corniche, et BLAYE et sa citadelle historique. Nous visiterons ensuite SAINT-EMILION, avec dégustation de vins évidemment. Et nous terminerons par un retour à Bordeaux, notre port d'attache.

[en savoir plus ...](#)

## QUOI DE NEUF SUR NOTRE COMPTE TWITTER ?

- APOPHIS, l'astéroïde qui frôlera la Terre en 2029
- Retour de certaines retraites complémentaires indexées sur l'inflation
- Espace numérique de santé : la loi du 24 juillet 2019
- Que faire quand on a attrapé un coup de soleil ?
- En 2019, l'humanité vivra à crédit dès le 29 juillet
- L'ipad enfin capable de remplacer un ordinateur
- Une bande dessinée pour expliquer la télé-assistance aux personnes âgées
- Pensez au Dossier Médical Partagé
- L'ordinateur qui a aidé les hommes à aller sur la Lune
- Plus de mot de passe avec Windows 10
- Combien faudrait-il de planètes si tout le monde consommait comme nous ?
- Comment effacer sa mauvaise réputation sur Google ?
- Le Raspberry PI 4, un micro-ordinateur super performant pour 35 dollars